

Expliquez-moi : Dieu est Miséricorde, Jésus modèle de Charité

En ce temps-là, après son baptême, Jésus, rempli d'Esprit Saint, quitta les bords du Jourdain ; dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert où, pendant quarante jours, il fut tenté par le diable. Il ne mangea rien [...], et, quand ce temps fut écoulé, il eut faim. Le diable lui dit alors : « Si tu es Fils de Dieu, ordonne à cette pierre de devenir du pain. » Jésus répondit : « Il est écrit : L'homme ne vit pas seulement de pain. » Alors le diable l'emmena plus haut et lui montra en un instant tous les royaumes de la terre. Il lui dit : « Je te donnerai tout ce pouvoir et la gloire de ces royaumes. [...] Toi donc, si tu te prosternes devant moi, tu auras tout cela. » Jésus lui répondit : « Il est écrit : C'est devant le Seigneur ton Dieu que tu te prosterneras, à lui seul tu rendras un culte. » Puis le diable le conduisit à Jérusalem, il le plaça au sommet du Temple et lui dit : « Si tu es Fils de Dieu, d'ici jette-toi en bas ; car il est écrit : Il donnera pour toi, à ses anges, l'ordre de te garder ; et encore : Ils te porteront sur leurs mains, de peur que ton pied ne heurte une pierre. » Jésus lui fit cette réponse : « Il est dit : Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu. »

Évangile de saint Luc 4, 1- 12

Ici le diable met à l'épreuve Jésus. Parfois le malin nous met aussi à l'épreuve, nous pousse à avoir de mauvaises paroles, de mauvaises pensées. Pour lutter contre cela nous avons la force de la prière. Comme le chant proposé, « tournons nos yeux vers le Seigneur ». Nous avons déjà proposé à plusieurs écoles des chevalets, des boîtes à prières faciles d'utilisation (vous trouverez la fiche de proposition dans le bonus).

Jésus nous donne une ligne de conduite pour bien vivre dans notre vie, pour bien nous comporter : les œuvres de miséricordes corporelles : Donner à manger à ceux qui ont faim. Accueillir les étrangers. Assister les malades. Vêtir ceux qui sont nus. Visiter les prisonniers. Donner à boire à ceux qui ont soif. Ensevelir les morts. (*Cette dernière œuvre a été ajoutée par l'Eglise vers le 13ème siècle car on retrouve cette Parole de Jésus dans Mt 26, 6-13: l'onction de Béthanie*) Nous pouvons les lire dans l'évangile selon saint Matthieu au chapitre 25 dans son discours sur le jugement dernier (41-46).

Et par la suite, dans l'histoire chrétienne, les pères du désert vont nous proposer des œuvres de miséricorde spirituelles. Saint Thomas d'Aquin les énumèrera par la suite : Conseiller ceux qui sont dans le doute. Enseigner les ignorants. Consoler les affligés. Pardonner les offenses. Avertir les pécheurs. Supporter patiemment les personnes ennuyeuses. Prier Dieu pour les vivants et les morts.

Au cours de ce carême, découvrons ces œuvres de miséricorde. Mais au fait, qu'est-ce que cela signifie « la miséricorde ? Dans la Bible, c'est un mot très important, qu'il ne faut pas confondre avec la pitié. La miséricorde, c'est l'amour que l'on peut ressentir pour quelqu'un qui a fait de très grosses bêtises et qui nous a fait du mal. Quand on aime de miséricorde, on lui pardonne, on ne lui reproche rien et on fait tout son possible pour venir à son aide. Même si ça paraît exagéré et même si c'est risqué. Car la miséricorde pardonne tout et elle ne désespère jamais de celui qu'elle aime. Jésus nous dit que c'est comme cela que Dieu nous aime.